se compara con la efectuada en el acueducto Tajo-Segura para este mismo período, mencionada más arriba, se observa que esta última representa el 0,91 de la inversión pública total, dato elocuente por sí mismo, y que está muy lejos de alcanzar el 2% de la media provincial.

Por otra parte estimamos esta inversión pública como la más idónea para corregir el desequilibrio de las zonas afectadas respecto a otras de mayor desarrollo, pues cualquier otra no dejaría de ser complementaria de ésta. En este sentido, es lógico esperar que el Trasvase dará lugar a un aumento de las economías externas e inducirá una fuerte inversión privada.

## 6. CIUDAD Y CAMPO

Existe en el momento actual un tema de especial interés y que a nuestro modo de ver reviste caracteristicas relevantes en España. El proceso de crecimiento de las grandes concentraciones urbanas ha creado una nueva cultura, que podríamos llamar de la aglomeración, de caracteristicas netamente diferenciadas respecto a la del campo o las áreas rurales. Esta cultura presenta desequilibrios cada vez más frecuentes que aparecen en los sucesos diarios recogidos por la prensa y cuyas causas y razones están diagnosticadas por sociólogos y psicólogos. La exacerbación de la concentración humana, ha provocado la crisis y el colapso de las grandes ciudades como Nueva York, Londres, etc., y por ello algunos gobiernos están haciendo esfuerzos considerables para canalizar procesos de desconcentración.

Esta dialéctica campo-ciudad no es nueva y se establece desde el momento en que la cultura neolítica genera una agrícultura estable, capaz de producir excedentes para alimentar a la clase dominante instalada en la ciudad. A lo largo de la Historia hay abundantes ejemplos en que la tensión entre zonas rurales y urbanas ha degenerado en ruptura.

En España, el 5 % del territorio, ocupado por las grandes ciudades, alberga el 75 % de la población y la concentración masiva de

